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Reunião do Conselho Pedagógico de 19 de Setembro de 2013 

Extractos da acta 

“… 

Aprovada a acta da reunião do mês de Julho. --------------------------------------------------------------------------  

(…) 

1. - Informações;  ------------------------------------------------------------------------------------------------------  

I.1. Informações do Senhor Professor Doutor Joaquim Murta:  ----------------------------------------------------  

1.1.1. Programa de Reconhecimento/Recepção ao Caloiro 2013 promovida pelo NEM. Dia 

17 de Setembro de 2013, terça-feira, das 14h às 18h.  ----------------------------------------------------  

Requerimento da Coordenadora do Pelouro Cultural do NEM/AAC a solicitar relevação de falta aos 

participantes (alunos do 1º ano do MIM) e monitores (alunos do 2º ao 6º ano do MIM a indicar pela 

organização). ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

O Senhor Professor Murta informou que a marcação deste tipo de actividades tem de ser feita em dias 

que os alunos não tenham aulas.  -----------------------------------------------------------------------------------------  

No presente ano lectivo, esta actividade coincidiu com as aulas extra de compensação das UCs BCM I e 

Bioquímica, que são marcadas para os alunos do 1º ano recuperarem [durante o mês de Setembro e 

enquanto não há aulas práticas da parte da tarde] os primeiros 15 dias de aulas, que perderam por causa 

da sua colocação tardia no ensino superior.  ---------------------------------------------------------------------------  

 ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

1.1.2. Sessão de Acolhimento aos novos alunos da FMUC. Dia 16 de Setembro. ----------------  

O Senhor Professor Murta demonstrou o seu desagrado perante o ocorrido na sessão de acolhimento 

aos novos estudantes da FMUC. Lamenta e quer que fique em acta a sua discordância perante a má 

educação manifestada na referida sessão, que ultrapassou, e muito, os limites da razoabilidade. ------------  

Refere que irá enviar uma carta aos núcleos de estudantes da FMUC a denunciar este tipo de 

comportamento, indesejável em qualquer contexto, muito mais numa sessão pública com convidados 

externos e meios de comunicação presentes.  -------------------------------------------------------------------------  

A Senhora Professora Isabel Carreira sublinha e apoia o comentário efectuado pelo Sr. Presidente. -------  

 ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

1.2. A aluna Lúcia Moleiro informou os membros que na presente data, apesar de alguns atrasos no 

lançamento de algumas classificações, todos os alunos do MIM encontram-se matriculados. -----------------  

 ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

1.3. A Senhora Professora Eunice Carrilho referiu que no MIMD, há alguns alunos (que entraram por 

transferência em anos lectivos anteriores), que não conseguem matricular-se pelo facto de não terem os 

processos de creditação concluídos.  ------------------------------------------------------------------------------------  
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1.4. O aluno Gonçalo Fernandes informou que continua a haver problemas de espaço em algumas 

salas/auditórios nas aulas teóricas de unidades curriculares do 4º e 5º ano.  -------------------------------------  

O Senhor Professor Murta comunicou que já foram resolvidas algumas destas situações (a Direcção da 

FMUC aprovou, no âmbito da elaboração dos horários para 2013/2014, umas “Normas para distribuição 

de salas na leccionação de unidades curriculares”).  ------------------------------------------------------------------  

 ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

2. Requerimento da Presidente do NEM, Daniela Borges, no sentido de ser autorizada a 

relevação de faltas aos estudantes que participem na Med on Tour (antes DSRS on tour), 

que decorre de 12 a 16 de Setembro em Arraiolos.  ------------------------------------------------------  

No ano lectivo anterior, foi solicitada a relevação de faltas para apenas 1 dia, sendo que 

neste ano lectivo solicitam a extensão da autorização dada para 3 dias (5ª, 6ª e 2ª feira).  ---  

De acordo com a deliberação do CP de 18.10.12: ---------------------------------------------------------  

“… 6 - Documento remetido pelas estudantes do CP, Inês Madanelo e Lúcia Moleiro, com identificação das actividades 

anuais promovidas pelo NEM/AAC e para as quais solicitam relevação de falta. (Solicitado pelo Senhor Presidente do CP na 

reunião de 21.06.12).  ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

De entre as actividades elencadas, distinguem-se: 1. - Hospital do Ursinho (3 dias – 15 estudantes); Hospital do Ursinho à 

periferia (1 dia – 5 a 7 estudantes); Con(Vida) os Avós! (1 dia – 5 a 7 estudante); Congresso In4Med (1 dia - 5 a 7 

estudantes); DSRS on tour (fim de semana:1 dia – 3 pessoas).  -------------------------------------------------------------------------  

Autorizada a relevação de faltas aos estudantes pertencentes aos Núcleos de Estudantes.  -----------------------------------------  

Quanto aos restantes estudantes, o Conselho Pedagógico deliberou autorizar a relevação de faltas desde que seja aplicado o 

limite de 25 % (somatório de todas as faltas: as dadas neste âmbito + tolerâncias dadas) à semelhança do previsto no 

RDEEUC para estudantes em ”representação da FMUC/UC”   …” --------------------------------------------------------------------  
 

O Conselho Pedagógico deliberou autorizar a extensão para 3 dias, da autorização dada 

em 18.10.12. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

3. Requerimento da estudante ANA ISABEL DA ROCHA RAMO E BATISTA, a solicitar 

autorização para se inscrever no 2º ano do MIM, num total de 60 ECTS, sendo que 30 

ECTS são do 1º ano.  ------------------------------------------------------------------------------------------------  

Neste contexto, convém decidir: --------------------------------------------------------------------------------  

3.1. Qual o limite (número) de ECTS para efeitos de reinscrição nos Mestrados Integrados 

ministrados na FMUC?     

O Senhor Prof. Murta informou os membros que a perspectiva da FMUC vai no sentido da 

normalização dos créditos de reinscrição nos Mestrados Integrados. ---------------------------------------------  

Assim, veio propor, para análise e decisão na próxima reunião, a normalização, no MIM, para 22 ECTS 

(do 2º ao 5º ano) e de 0 ECTS do 5º para o 6º ano. ------------------------------------------------------------------  

 ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Quanto ao MIMD, solicitou à Senhora Professora Eunice Carrilho, o envio de uma proposta a analisar 

na próxima reunião do órgão. ---------------------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
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3.2. No caso específico da estudante, se lhe é permitida a transição para o 2º ano com 30 

ECTS em atraso, tendo em conta o histórico acima exposto. -----------------------------------  

O Conselho Pedagógico decidiu, tendo em conta os atrasos administrativos (alheios à FMUC) 

ocorridos no percurso da estudante, que lhe seja permitido realizar, no mês de Outubro (época 

extraordinária), os exames que não conseguiu realizar na época especial (Anatomia I e 

Biomatemática).  -------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Deliberou ainda permitir à estudante a assistência às aulas práticas do 2º ano de forma a 

acompanhar o ensino das diferentes Unidades curriculares. --------------------------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

4. Requerimento do estudante Diogo Laertes, no sentido de lhe ser alterada a 

classificação da UC PC II, obtida no 1º semestre do ano lectivo 2012/2013, tendo em 

conta a deliberação do CP de 21 de Março, aprovada na reunião do CP de 18 de Julho.   

Este assunto foi agendado na reunião do Conselho Pedagógico do mês de Março, tendo sido este 

ponto aprovado, apenas, na reunião do órgão do mês de Julho. ----------------------------------------------  

A deliberação prevê, que no caso de um estudante repetir, em recurso, a valência onde obteve 

aprovação na época normal, a classificação final da valência seja efectuada através da “média 

aritmética entre as duas notas obtidas na mesma valência – época normal e de recurso)”. --------------------  

O referido aluno vem solicitar a aplicação do deliberado ao seu caso concreto. --------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

O Conselho Pedagógico deliberou indeferir a pretensão do estudante.  ------------------------------------  

Foi ainda decidido que a deliberação aprovada em 18 de Julho de 2013, produz apenas efeitos no 

ano lectivo 2013/2014. ------------------------------------------------------------------------------------------------  

Esta informação deverá ser divulgada junto dos Regentes das UCs PM e PC, bem como junto dos 

serviços envolvidos no lançamento de notas destas unidades curriculares.  --------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

 

5. Avaliação contínua teórica no Mestrado Integrado em Medicina Dentária.  -----------------  

A pedido dos estudantes do MIMD, sem representação neste órgão, a Senhora Professora Eunice 

Carrilho veio informar o Conselho Pedagógico que o ano lectivo teve início há duas semanas e meia 

e os estudantes já estão a ser avaliados sobre conhecimentos adquiridos no ano lectivo anterior. -----  

Refere que esta situação já foi abordada em Conselho Pedagógico. Os horários dos alunos do MIMD 

já estão muito preenchidos, pelo que o excesso de avaliações teóricas supõe uma carga excessiva 

para os estudantes. ------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Refere que no MIMD ficou combinado, à semelhança do MIM, e de acordo com o transmitido pelo 

Senhor Director da FMUC na reunião de Regentes do MIM de Janeiro de 2013, o fim das frequências 
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ou avaliações de conhecimentos teóricas ao longo do semestre, pelo facto de estas prejudicarem o 

normal desenvolvimento do ensino. ---------------------------------------------------------------------------------  

O Conselho Pedagógico deliberou que seja lembrado aos docentes do MIMD o fim das avaliações de 

conhecimentos teóricas ao longo do semestre, não previstas nos guias de estudos das unidades 

curriculares respectivas, pelo facto de prejudicarem o normal desenvolvimento do ensino na FMUC.  

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

6. Ocupação, nos Horários do MIMD, dos espaços livres com aulas suplementares.  ---------  

A pedido dos estudantes do MIMD, sem representação neste órgão, a Senhora Professora Eunice 

Carrilho veio informar os membros que os espaços livres dos horários do MIMD estão a ser 

ocupados com aulas suplementares não previstas nos horários dos estudantes. ----------------------------  

Refere que os horários do MIMD foram elaborados de forma a permitir que os estudantes consigam 

ter horas disponíveis seguidas para trabalho ou estudo. ---------------------------------------------------------  

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

O Conselho Pedagógico deliberou que seja informada a Medicina Dentária que tal não pode 

acontecer. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Para ratificar:  

7. Requerimento do NEM a solicitar a relevação de faltas aos alunos que participem no 

acolhimento dos novos estudantes da FMUC. ----------------------------------------------------------  

 Tendo em conta deliberações anteriores do órgão, o Exmo. Senhor Presidente do Conselho 

Pedagógico decidiu conceder relevação de faltas aos estudantes do NEM, NEMD e Tunas, que 

participem na Sessão de Acolhimento aos novos estudantes. ---------------------------------------------------  

Quanto aos restantes estudantes, e de acordo com decisões anteriores do órgão, é autorizada a 

relevação de faltas desde que seja aplicado o limite de 25 % (somatório de todas as faltas: as dadas 

neste âmbito + tolerâncias dadas) à semelhança do previsto no RDEEUC para estudantes em 

”representação da FMUC/UC”.   ----------------------------------------------------------------------------------------  

Ratificado em Conselho Pedagógico. -------------------------------------------------------------------------  

…” 


